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胡春華：粵經濟下行壓力大
企業利潤空間縮窄 轉型升級任務艱巨

港澳委員倡河南設問題清單
香港文匯報訊（記者 程相逢 鄭州報道）

在昨日舉行的河南省政協十一屆四次會議小
組討論會上，港澳台僑組的委員們暢所欲
言，雖然每個人發言時間不長，但卻直指要
害，更有不少給河南發展「挑刺」。
香港委員謝岷建議河南政協應多組織港澳

委員赴地方調研，以便委員們能夠更好地為
河南經濟發展把脈，發現問題並提出解決方
案。他建議應建立問題清單，直面河南發展
中存在的問題。同時他認為政府服務亦屬於
供應方，應減員提高效率，否則供應側改革
會流於空泛。
澳門委員呂建家則認為在加快城鎮化發展

進程方面存在一些問題，比如商場一窩蜂地
在一個地市建起，但因受到電商衝擊，很多
商場惡性競爭，經營不景氣。他建議應科學
發展、合理分配，為居民、商家提供便利的
交通、生活環境。

香港文匯報訊（記者張蕊、孟冰重慶報
道）昨日，重慶市四屆人大四次會議開幕，
重慶市長黃奇帆在政府報告中指出，該市將
以中新（重慶）戰略性互聯互通示範項目為
牽引，完善大通道、大通關、大平台體系，
更好融入國家對外開放新格局，爭取設立中
國（重慶）自由貿易試驗區。
重慶將大力發揮內陸口岸優勢，建設亞歐

貨物互通的轉口分撥中心，加密渝新歐鐵路
班列，力爭全年雙向開行360列。支持在渝
註冊、報關、結算、納稅和退稅的貿易集成
商設立區域總部，提高轉口貿易份額，爭取
本年度設立中國（重慶）自由貿易試驗區。

重慶擬今年設自貿試驗區

■重慶擬今年設自貿試驗區。本報重慶傳真

香港文匯報訊（記者 李陽波、張仕珍 西
安報道）陝西省第十二屆人大四次會議昨日
在西安開幕，陝西省長婁勤儉在政府工作報
告中指出，「十三五」是全面建成小康社會
的決勝階段，陝西省把創新作為第一動力，
將在全國率先建成創新型省份，力爭到2020
年科技進步貢獻率提高到60%。
婁勤儉表示，陝西將選擇30家科研院所

複製推廣西安光機所、西北有色院模式，
支持企業採用延長模式兼併重組科研院
所，完善工研院運行體制，支持所有在陝
院士與高校共建實驗室或研究室，加快建
設西安交大中國西部科技創新港，資助高
校實現眾創空間全覆蓋，加快培育產學研
一體化創新主體。

陝西爭率先建成創新型省份

■陝西加快建設西安交大中國西部科技創新
港。圖為創新港效果圖。 本報西安傳真
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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）上海市第十
四屆人民代表大會第四次會議昨天開幕，上海市市長楊
雄作政府工作報告，他表示2016年是實施「十三五」規
劃的開局之年，上海市GDP增速預期為6.5%至7%，同
時提及上海今年還將啟動洋山保稅港區擴區工作。
楊雄說，上海今年將加強與「一帶一路」沿線地區的

經貿合作，推動實施一批國際產能和裝備製造合作項
目，鼓勵跨國公司地區總部拓展功能，進一步落實外貿
穩增長、服務貿易發展、跨境電商發展政策措施。啟動
洋山保稅港區擴區，推動一批出口加工區向綜合保稅區
轉型。

未來5年GDP增速料超6.5%
作為全國第一個保稅港區，洋山保稅港區於2005年12
月10日，經國務院批准後正式啟用，國務院賦予其探索
建設國際航運發展綜合試驗區的重要使命。之前曾在
2012年1月批准擴區，規劃總面積14.16平方公里，由小
洋山港口區域、陸域部分和連接小洋山島與陸地的東海
大橋組成，並於2013年成為上海自由貿易試驗區的組成
部分。
目前，洋山深水港區四期工程正在進行中，預計2017
年工程建成後，屆時上海港的年吞吐量將突破4,000萬標

準箱，將是全美國所有港口加起來的吞吐總量。
楊雄表示，2016年是實施「十三五」規劃的開局之

年，建議今年上海經濟社會發展主要預期目標是經濟實
現有質量、有效益、可持續增長，上海GDP增速預期為
6.5%至7%，一般公共預算收入增長為7%，未來5年的
GDP年均增速則預計6.5%以上。

滬加強「一帶一路」經合 擴洋山保稅港區
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報

道）在昨日舉行的上海市十四屆人大四次
會議上，有關上海迪士尼樂園開放後的安
全保障體系被提及。有代表表示，目前相
關的管理體系已經成型，未來將成立滬迪
士尼專門的安全應急委，上海國際旅遊度
假區預案也已編制完畢，近期將對社會進
行公佈。
上海市人大代表、上海國際旅遊度假區

管委會黨組成員周先強在浦東區代表的分
組審議中提出，滬迪士尼開園在即，將考
驗上海對大客流的應對能力，目前應急管
理體系已經初步形成，將確定為四級基層
應急單元，組建以新區政府為主、管委會
牽頭的度假區應急委。
周先強表示，上海迪士尼開園後的遊客

數量根據預測會達到1,000萬人次，同時考
慮到其他新增的旅遊度假區、郊野公園、
購物村等項目後，疊加後的客流更是將大
大增加。目前，已有初步的國際旅遊度假
區應急管理體系，開園前期建立應急保障
小組和工作機制。
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香港文匯報訊（記者 唐琳、曾萍 廣西報
道）昨日上午，廣西壯族自治區第十二屆人民代
表大會第五次會議開幕，廣西壯族自治區主席陳
武就廣西2015年、2016年以及「十三五」的發
展與規劃做政府工作報告。值得一提的是，本次
人大會議廣西繼續邀新加坡、泰國、老撾等東盟
國家列席旁聽。
自中國—東盟自貿協定簽訂後，廣西與東盟國
家在政治、經濟、人文交流合作不斷深化，記者
注意到，在政府工作報告中，推進與東盟國家的
互聯互通仍是廣西2016年的重點。
陳武指出，2016年廣西將着力推動中國（北部

灣）自由貿易試驗區建設，創新實施跨境電商、
跨境勞務、跨境產業等政策，推進中馬「兩國雙
園」、中越跨境經濟合作區、中越德天—板約瀑
布跨國旅遊合作區等開放平台建設。
前來列席旁聽廣西人大會議的新加坡中國商會
理事兼青年團團長呂建宏表示，目前從新加坡飛
過來的航班太少，希望廣西在「十三五」期間，
更加注重廣西與東盟的交通建設，多開設廣西與
東盟沿線國家的航線。

CEPA先行助桂港澳合作
香港的服務業發展處於世界前列，今年將有19
項CEPA政策在廣西先行先試。為此，陳武在政府
工作報告中提到，今年廣西將推動一批與港澳合作
的服務業項目落地見效。這對桂港澳合作無疑是一
大利好，香港宏安集團有限公司主席鄧清河表示，
CEPA今年先試先行不僅有利於香港的服務性企業
過來投資，同時也會推動廣西服務業的發展。
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■上海洋山深水港。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 趙鵬飛、帥誠、胡若

璋 廣州報道）面對國內國外的嚴峻形勢，

2015年廣東經濟總量仍然雄踞全國首位。但

是在昨日上午的廣東「兩會」上，中央政治局

委員、廣東省委書記胡春華表示，由於外部環

境困難，企業盈利下降，區域發展不平衡，廣

東經濟下行的壓力也很大。他指出，廣東將以

創新驅動為核心，大力推進經濟轉型升級，戮

力強化珠三角優化發展、粵東西北振興發展兩

大引擎，從而讓廣東的經濟結構更為合理穩

定。

昨日上午，廣東
省政協十一屆

四次會議舉行全體
會議。胡春華在這
次會議上向政協委
員們通報了廣東的
經濟發展情況。當
談到廣東省2015年
經濟數據時，胡春
華表示，2015年廣
東省地區生產總值
7.25萬億，同比增長
8%，人均 GDP 為
6.7萬元，仍然保持在全國第一的位置。

港商或轉戰東南亞
「2015年主要目標任務順利完成，標誌着『十二五』
規劃圓滿收官，廣東經濟社會發展邁上了新台階。」他
也指出，廣東經濟發展也面臨着較大挑戰，譬如區域發
展不平衡、不協調、不可持續問題依然突出，轉變發展
方式任務仍十分艱巨。國際國內市場的持續不景氣，也
給廣東經濟造成了較大壓力，許多廣東企業的利潤也因
此下降較快。
胡春華對廣東經濟下行壓力的分析，得到了許多委員
的共鳴。廣東政協港籍委員、香港興成針織廠有限公司
董事長張靜感觸頗深，他坦言，其公司設在廣東汕尾市

的廠區近年來一直面臨舖租上漲、工人工資提高的境
況，加上人民幣升值進一步壓縮率企業利潤空間，讓許
多在內地設廠的港商都開始猶豫是否要轉戰東南亞。
「現在廣東人工成本越來越高，人均月薪是孟加拉等東
南亞小國的八倍左右。」
以列席身份出席廣東「兩會」的東莞市台商協會會長
翟所領也表示，因為近年來生產成本的不斷攀升，在東
莞投資的不少台資企業都搬遷到東南亞等國家去了。他
也希望，廣東省可以多從企業角度出發，減輕企業的各
種負擔，好讓台資企業能在廣東繼續發展壯大。

發揮毗鄰港澳的優勢
在談到2016年的工作重點時，胡春華說，廣東將繼續

穩增長、調結構、保民生。為此，廣東將深入實施創新
驅動發展戰略、堅定不移推進粵東西北地區振興發展、加
快推進改革開放、切實維護社會穩定。
他表示，廣東區域內發展不平衡已經十分嚴重，這個問

題一定要加快解決。與此同時，廣東要構建全方位開放格
局，發揮毗鄰港澳的優勢，加快推進與「一帶一路」沿線
國家的合作。
「廣東作為中國經濟第一大省，要承擔應有的責
任。」胡春華也特別提到深圳光明新區渣土受納場
「12．20」特別重大滑坡事故，暴露出廣東在安全生產
工作中還存在一些明顯漏洞，在城市規劃、建設、管理
方面還存在一些薄弱環節。最後，他希望政協委員們認
真履職，為廣東作更多貢獻。

香港文匯報訊（記者 廖一 長春報道）
昨日吉林省委書記巴音朝魯、省長蔣超良以
及省內多個機關單位領導與前來參加吉林省
政協第十一屆委員會第四次會議的港澳委員
舉行座談會，期間近十位港澳委員積極發
言，為吉林經濟新一輪振興發展建言獻策。
吉林省政協主席黃燕明在此間表示，過

去一年，吉林省政協港澳委員積極參政議
政，為吉港澳溝通交流做了大量卓有成效
的工作。港澳委員立足港澳，心繫吉林，
一方面為吉林省經濟社會發展提出了很多
具有前瞻性和可操作性的意見和建議，為
推動相關工作發揮了積極的作用；另一方
面，委員們在維護港澳地區繁榮穩定中作
出了巨大的貢獻。

盼吸引更多外資
巴音朝魯對港澳委員的發言給予高度評

價並表示，省政協港澳委員是吉林省的寶
貴資源和難得財富，大家始終心繫吉林、
建設吉林、投資吉林、推介吉林，對吉林
各方面工作提出許多真知灼見，在促進吉
林與港澳地區及世界各地交流合作、推動
吉林振興發展中作出了重要貢獻。希望各

位港澳委員緊緊抓住「十三五」開局的良好機
遇，主動適應把握引領新常態，充分發揮橋樑紐
帶作用，促進吉港澳地區間交流與合作，為推動
吉林新一輪振興發展作出更大貢獻。
巴音朝魯希望，各位港澳委員吸引更多外資企

業到吉林投資興業，助推更多吉林企業「走出
去」。要最大限度調動一切積極因素，在促進吉
港、吉澳經濟文化交流合作和維護港澳長期繁榮
穩定中有更大作為。
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■胡春華向政協委員們通報廣東的
經濟發展情況。 本報廣州傳真

■■胡春華表示胡春華表示，，由於外部環境困難由於外部環境困難，，企業盈利幅度下降企業盈利幅度下降，，區區
域發展不平衡域發展不平衡，，廣東經濟下行的壓力也很大廣東經濟下行的壓力也很大。。圖為廣東某工圖為廣東某工
廠女工在忙碌趕工中廠女工在忙碌趕工中。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者張聰、王頔 北京報道）北
京市市長王安順、市政協主席吉林等昨日與50餘位
北京市政協港澳委員、北京政協港澳台僑工作顧問
舉行座談，針對如何解決城市擁堵這一北京大城市
病，鄭慕智、黃永光等多位北京政協港澳委員紛紛
向北京建言。對於港澳委員的提案，王安順表示，
委員提出許多意見建議切中實際，對治理北京大城
市病既是良策，也是鞭策，未來將推出更多經濟手
段，完善城市治理體系，提高城市治理能力，進而
解決大城市病。
針對如何解決北京城市擁堵這一問題，北京市政

協委員、港交所前董事、現任胡百全律師事務所首
席合夥人鄭慕智表示，近年來隨着城市發展，北京
城市公共交通系統得到了極大的改善，私人汽車已

經不是每日上下班的必須交通工具，希望北京效法香
港，大力鼓勵推動民眾多乘坐公共交通上班。

京委員倡借港經驗治「堵」

京投上萬警力調查「e租寶」

■■北京交通擁堵嚴重北京交通擁堵嚴重。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）北京市市
長王安順昨天出席政協專題座談會，並回應了「e租
寶」事件。他說：「『e租寶』實際上是拆東補西的
非法集資，而政府是維護民眾利益的，目前已投入
上萬警力展開工作。互聯網給人民群眾生活帶來方
便的同時，也帶來了風險。但不能因噎廢食，互聯
網金融還是個好東西，我們要利用好，要想盡一切
辦法把它監控好。」
王安順說，「e租寶」的問題先是在深圳暴露的，

類似的機構還有若干家，北京方面也已立案。「我

們發現這個問題後，集中力量，組織專門領導小組，投
入了上萬警力，調查取證，聽取報案人情況，要一家家
排查，展開後續相關工作。」
去年12月，北京市公安局官方微博發佈通報稱，各有
關地方公安機關已對「e租寶」網絡金融平台及其關聯
公司涉嫌犯罪問題依法立案偵查，對相關疑犯採取了強
制措施，對涉案資產實施了查封、凍結、扣押。
「e租寶」此前官網數據顯示，截至去年 12 月 3

日，註冊用戶已達489.9萬人，累計投資金額為729.53
億元。


